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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Hauptausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14 Sitzungssaal, 2. OG, VG I, 
Hauptstraße 14 
Datum 

13.01.2011 
Beginn 

17:03 Uhr 
Ende 

18:21 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Kirschner, Thorsten    
Philipp, Gerd E.    
Schier, Klaus Peter    
Schwabe, Bernd Ulrich als Vertretung für ehemals Herrn Grunewald 
Hens, Bernd    
Kampschulte, Matthias    
Nockemann, Frank Vertretung für Herrn Flüshöh 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
Schwunk, Michael    
Stark, Wolfgang als Vertretung für ehemals Herrn Beckmann 
Gießwein, Brigitta    
Gießwein, Marcel    
Kranz, Jürgen    
Feldmann, Jürgen    
Siepmann, Ernst Walter    
 
Vorsitzender 
Stobbe, Jochen    
 
stellv. Vorsitzende 
Hortolani, Frauke Dr.    
Sartor, Christiane    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Kaltenbach, Rosemarie    
Kuss, Jürgen    
Menke, Olaf    
Scheller, Hans-Joachim    
Striebeck, Thomas    
 
Schriftführer/in 
Söhner, Edeltraud    
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Flüshöh, Oliver Vertretung durch Herrn Nockemann 
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Bürgermeister fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 

HINZUKOMMENDE TOP 

 
neu A 4 – Vorlage Nr. 017/2011 

Änderung von Ausschussbesetzungen 
 
neu B 3.1 – Vorlage Nr. 018/2011 
Personalmitteilung 
 

 Die Vorlagen wurden mit der Einladung zur  

 FA-Sitzung 27.01.2011zugesandt !!! 
 
Nach einstimmiger Beschlussfassung über die Ergänzung ergibt sich nachstehende 
geänderte Tagesordnung. 
 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

02.12.2010 
   

 
2 Fragen der Einwohner/innen an Hauptausschuss und 

Verwaltung 
   

 
3 Mitteilungen    
 
4 Änderung von Ausschussbesetzungen 017/2011 
 
5 Fortführung des Organisationsprozesses im Jugendamt 001/2011 
 
6 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

02.12.2010 
   

 
Vor Beschlussfassung über die Genehmigung der Niederschrift weist Bürgermeister 
Stobbe auf eine geringfügige Korrektur hin.  
Auf Seite 12 der Niederschrift ist unter TOP 13 „Fragen des Ausschusses an die 
Verwaltung“ der Begriff „Rechtsabbieger“ in „Linksabbieger“ abzuändern, da es an 
der beschriebenen Stelle bereits eine Rechtsabbiegerspur gebe. Er bittet die 
Ausschussmitglieder, ihre Ausfertigung der Niederschrift entsprechend abzuändern. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Hauptausschuss und 

Verwaltung 
   

 
keine  
 
3 Mitteilungen    
 
Zum Pachtvertrag im Haus Martfeld teilt Herr Stobbe mit, dass am heutigen Tage die 
Schlüsselübergabe stattgefunden habe. Die Beendigung des Vertragsverhältnisses 
habe zum 31.12.2010 stattgefunden.  
Sehr ärgerlich sei jedoch, dass der bisherige Pächter noch Reservierungen für 
Hochzeiten, Konfirmationen u.ä. bis Mai/Juni 2011 angenommen habe, obwohl er zu 
dem Zeitpunkt bereits Kenntnis von der Beendigung des Pachtverhältnisses hatte. 
Herr Striebeck erhalte vielfach Nachfragen, ob die Feierlichkeiten stattfinden können. 
Man versuche nun, vom Insolvenzverwalter die Adressen der betroffenen Bucher 
ggf. für den nachfolgenden Pächter zu erhalten. 
 
Auf Nachfrage des Herrn Schwunk, ob die Entscheidung über die Pachtnachfolge im 
Rat getroffen werde, antwortet Herr Stobbe, dass er den Wunsch der Politik, in die 
Entscheidung eingebunden zu werden, kenne und diesem nachkommen werde. 
 
4 Änderung von Ausschussbesetzungen 017/2011 
 
Beschluss: 
 

1. Die in der Anlage zur Vorlage 017/2011 aufgeführten Änderungen von 
Ausschussbesetzungen werden beschlossen. 
 

2. Die nachstehend aufgeführten Änderungen bei Ausschussvorsitzen bzw. 
stellvertretenden Ausschussvorsitzen werden beschlossen: 

  

Ausschuss Bisher Neu Funktion 

 
SozA Frank Grunewald Ingrid Orentat-Steding Vorsitz 

AKS Roswitha Röllinghoff Ernst-Walter Siepmann 2. stellvertretender Vorsitz 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 

NB: Bürgermeister 
 
 
5 Fortführung des Organisationsprozesses im 

Jugendamt 
001/2011 

 
Bürgermeister Stobbe bittet Herrn Menke um seine vorbereitete Präsentation zur 
Fortführung des Organisationsprozesses im Jugendamt. 
 
Herr Menke stellt daraufhin den Ausschussmitgliedern die beabsichtigten 
Veränderungen vor und erläutert diese ausführlich.  
 
Herr Gießwein teilt mit, dass sich die Fraktion B’90/Die Grünen intensiv mit der 
Vorlage 001/2011 beschäftigt habe.  
Wäre über die Vorlage Beschluss zu fassen, so würden sie ihn ablehnen. Einige 
Teile der beabsichtigten Umstrukturierung halte er konzeptionell für sehr fragwürdig.  
Seines Erachtens müsse im Fachausschuss darüber beraten werden. 
Einige Arbeitsplätze, wie z.B. 100 %ige ASD-Stellen halte er für schwierig. Im Kita-
Bereich erreiche man über die Veränderung eher eine Qualitätsverschlechterung. 
 
Ihm sei bewusst, dass es hier um Personalangelegenheiten gehe, die dem 
Hauptausschuss nur zur Kenntnis vorgelegt werden müssen. Er bittet jedoch vor 
Umsetzung dringend um die Möglichkeit, die Angelegenheit im Fachausschuss zu 
behandeln, um die pädagogischen Inhalte diskutieren zu können. 
 
Es folgt eine umfangreiche Erörterung unter Beteiligung fast aller Fraktionen. Die 
Fragen zu den Themen zusätzliche Personalkosten, Änderung des Stellenplans, 
neue gesetzliche Aufgaben und deren Auswirkungen, Springerdienst durch 
Jahrespraktikantin, Besuch beim Baby, werden von Herrn Menke und Frau 
Kaltenbach beantwortet. 
 
Abschließend verständigen sich die Ausschussmitglieder darauf, die Stellungnahme 
der Fraktion B’90/Die Grünen zur Vorlage 001/2011 zum Protokoll zu nehmen (sie ist 
der Niederschrift als Anlage beigefügt). Der Fachbereich Jugend und Soziales –Herr 
Menke– wird die Angelegenheit mit einer Ergänzungsvorlage in den 
Jugendhilfeausschuss einbringen. Unabhängig davon sollen die für das Erreichen 
der notwendigen Personalstärke erforderlichen Duldungsanträge beim Kreis gestellt 
werden. 
 
Beschluss: 
 
Der Bericht der Verwaltung über die Fortführung des Organisationsprozesses im 
Jugendamt und die hierin dargestellte Lösung zur Deckung des Personalbedarfes 
wird zur Kenntnis genommen. 
 
Kenntnisnahme unter Einbeziehung der Ergänzungen festgestellt 
 
 
6 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
Herr Rüttershoff erkundigt sich, ob es inzwischen eine Antwort auf seine Frage zur 
Verkehrsführung aus der Haynauer Straße in die Bahnhofstraße gebe. 
Herr Stobbe erklärt, dass er diese kurzfristig nachreichen werde.  
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Herr Schwunk teilt mit, dass er per Email einen Bürgerantrag erhalten habe, der nach 
der Zuständigkeitsordnung in den Hauptausschuss gehöre. Er betreffe den 
Winterdienst.  
Aufgrund der Tatsache, dass in letzter Zeit sehr wenig Bürgeranträge gestellt 
wurden, hält er es für angebracht, diese Möglichkeit publik zu machen. 
 
Zu dem eingegangen Bürgerantrag wird nach kurzer Erörterung entschieden, diesen 
im Zusammenhang mit den vorliegenden Fraktionsanträgen zum Winterdienst in der 
Ratssitzung am 20.01.2011 zu behandeln. 
 
Zu der Unterrichtung der Öffentlichkeit über die Möglichkeit von Bürgeranträgen, 
erklärt Herr Stobbe, dass dieses über die Pressestelle geschehen könne. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 5 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 14.01.2011 Schriftführerin 

gez.  
Söhner 

Der Bürgermeister 
gez.  
Stobbe 
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